



SCHMALSPUR-MODULBAUGRUPPE

Vorbild und Modell

Die **SCHMALSPUR-MODULBAUGRUPPE** ist ein Verein mit derzeit zirka 20 Mitgliedern. Hauptziel ist der Bau von Modulen und der Betrieb einer Modulanlage im Maßstab 1:87, wobei die österreichischen Schmalspurbahnen als primäres Vorbild dienen. Module nach Vorbild der Ybbstalbahn bilden einen ganz besonderen Schwerpunkt. Es erfolgt jedoch keine Festlegung auf eine bestimmte Strecke, auch Module ohne konkretes Vorbild oder nach ausländischem Vorbild sind möglich. Spurweite (9mm), Modulübergänge sowie elektrische Ausstattung sind festgelegt, um einen gemeinsamen Betrieb zu ermöglichen. Gefahren wird im ‚Digitalbetrieb‘, wobei das System ‚Lenz‘ zur Verwendung kommt.

Bei Ausstellungen wird meist ohne Fahrplan gefahren, um den Besuchern, vor allem unseren jugendlichen Besuchern, eine möglichst interessante und abwechslungsreiche Ausstellung bieten zu können.

Ein weitere Schwerpunkt ist die Jugendarbeit in Form von Basteltagen oder an Schulen als Teil des Werkunterrichtes, um möglichst vielen Jugendlichen und Erwachsenen den Spaß am Modellbauhobby nahezubringen.



Die **VORBILDER** für unsere Module sind in erster Linie die Österreichischen Schmalspurbahnen mit einer Spurweite von 760mm (Bosnische Spur). Überwiegend am Beginn des 20. Jahrhunderts zur kostengünstigen Erschließung von Nebentälern errichtet, haben viele dieser Bahnen bis heute, teils als Museumsbahnen, überlebt. Mit der Modellwiedergabe einzelner Streckenabschnitte wollen wir diesen Bahnen auch ein kleines Denkmal setzen.